

EDITORIAL

Abrimos esta **ventana** a una diversidad de temas, en los que se muestra la utilidad del uso de la perspectiva de género en el análisis para entender cómo se viven los desastres naturales en situaciones de pobreza, cómo se practican las maternidades desde una posición no heterosexual, cómo se reproducen los roles patriarcales en el aprendizaje de un oficio como el artesanal y cómo influyen los valores y se toman las decisiones para que hombres y mujeres se empleen en el mercado de trabajo o aprendan un oficio y lo reproduzcan.

Los procesos socioeconómicos han influido de manera significativa en el incremento de la participación femenina en el mercado de trabajo; ello obliga a plantear nuevas configuraciones y dinámicas familiares, como las uniones en segunda instancia y el cuidado y crianza de los hijos, la conformación de nuevas parentalidades que imponen nuevos modos de constitución de las subjetividades femenina y masculina.

El análisis de género es también una herramienta para estudiar desde perspectivas descolonizadoras a grupos que se consideran fuera de la constitución occidental de la cultura, en los que las mujeres no son la excepción.

Esperamos que esta **ventana** siga abriendo debates sobre la importancia del uso de la perspectiva de género para analizar la realidad social.